

Échec au S3... solutions ?

Par **dg776**, le **28/01/2022** à **16:33**

Bonjour, comme le titre l'indique je n'ai pas obtenu mon S3 (9,7 de moyenne et aucunes majeurs de validées) alors que j'ai validé très largement ma L1 avec 13,5 de moyenne au S1 et 13 de moyenne au S2.

Je suis un élève assez travailleur et sérieux en général mais malheureusement durant ce semestre j'ai perdu en motivation mais malgré tout je continuais à bosser régulièrement mes cours tous les jours. Je tombe donc de très haut surtout que les masters que je souhaite intégrer sont des masters très sélectifs et mon rêve d'en intégrer un s'envole.

Néanmoins je pense avoir trouvé la source de mon échec au S3 : beaucoup trop de temps passé à réviser mes CM (1h par feuille. Je sais que c'est énorme mais en dessous j'ai l'impression de rien retenir) et cela a fait que je n'ai pu faire aucuns TD et en tout honnêteté j'en avais fait aucuns en L1 aussi mais cela ne m'avait pas porté préjudice donc j'ai continué dans ce sens au S3.

J'ai obtenu des notes catastrophiques dans mes majeurs (6 et 5,5 et 5) alors que j'ai bien répondu aux problématiques posés dans les cas pratiques mais mes notes laisse entendre que j'ai rien compris et que je ne maîtrise pas les notions abordés en cours alors que ce n'est pas le cas. Je suis celui qui explique certaines notions à des amis qui par la suite ont de meilleurs notes que moi et c'est frustrant.

Je ne sais pas comment mes notes peuvent re augmenter et ré atteindre les 13 juste en accordant du temps à mes TD. D'accord la méthodologie sera mieux acquise car je me serais exercé contrairement au S3 mais je ne vois pas comment ça pourra vraiment avoir impacte psk je sais quand même à quoi ressemble un cas pratique, un commentaire (J'ai même utilisé 2 méthodes différentes en m'inspirant d'une copie de la copie d'un camarade qui a eu 17 à une colle et pourtant j'ai eu 11 points de moins...)

Autre problème : pour chaque prof les attentes sont différentes. Un jour faut être précis et donner toutes les définitions possibles, un jour faut aller droite au but

Vraiment je suis assez perdu donc pourriez vous me donner des conseils au niveau de ce que je dois faire, au niveau de mon organisation car je pense que le problème est centré sur ça + comment retenir ses cours plus rapidement ?

Concernant les masters que je veux intégrer, ces derniers concernent les domaines du droit international public, la justice pénal internationale (crimes de guerre, crime contre l'humanité...etc), droit humanitaire international...etc. Je veux me spécialisé dans ces domaines car ce sont les plus proches du monde politique dans le monde juridique car de

base je suis plutôt intéressé par le monde politique et moins par l'univers juridique, du moins j'aborde l'univers juridique avec un œil politique et sociologique

On me dit souvent que les stages peuvent compenser les mauvais résultats mais difficile d'obtenir des stages dans ces domaines ou dans le domaine politique qui m'intéresse en particulier

Je souhaite faire Erasmus mais vu mes résultats je ne pense pas que je pourrais le faire + je souhaiterais faire de l'humanitaire mais durant l'été et en faisant des recherches je n'ai rien trouvé à des prix abordables pour ma personne

Bref, pour résumer :

- échec au S3 -> source : mon organisation ? Pas faire mes TDs ? Ne pas être intéressé à lire des arrêts et des commentaires ?
- impacte sur mes vœux de Master qui concerne le droit international public, l'humanitaire et le monde politique

Par **Ablette**, le **28/01/2022** à **20:59**

Bonsoir,

ce qui compte avant tout au S3/S4, c'est la méthode. Si vous avez une bonne méthode et des connaissances moyennes vous aurez plus que si vous avez des connaissances et pas de méthode.

Donc il faut impérativement travailler votre méthode: cas pratique, commentaire etc

Vous le dites vous même, vous êtes capable d'expliquer des notions à vos camarades mais vos notes ne suivent pas, c'est donc que vos notions ne sont pas bien présentées.

comment retenir ses cours plus rapidement ?

Il est impératif de maîtriser ses cours, donc de savoir les manipuler, votre cerveau est capable d'emmagasiner une quantité affolante de données mais il faut les classer avant de lui donner, et il faut les "coder" pour qu'il sache quel tiroir ouvrir pour vous les restituer le moment venu.

Pour cela, quand vous apprenez un cours:

- apprenez les majeures, au S3/S4 vous n'êtes pas encore noté sur les petits détails profitez-en.

donc définitions, jurisprudence et lisez de la doctrine c'est le seul moyen d'avoir un peu de matière à raconter dans un commentaire par exemple et de vraiment comprendre l'histoire d'un concept (je vous conseille la banque de données Lamyline si vous y avez accès par exemple).

- allez à l'économie, en cas pratique, pas la peine de consolider un article avec une JP, par contre apprenez celle qui opère un revirement.

- pour la mémorisation, chacun trouve son rythme, personnellement j'ai un truc infailible, je copie à la main les choses que je veux retenir le soir juste avant de me coucher et dès mon réveil je refais la même chose, dans mon cas c'est imparable.

Je code mes écrits, j'entoure les JP en rouge, les définitions en vert etc...les jours de l'examen, je réécris mes données avec la bonne couleur sur le brouillon, mon cerveau va chercher l'info plus facilement. A vous de trouver le "code" que votre cerveau va utiliser.

Faites vos TD, on n'a pas créé les TD pour embêter les étudiants mais parce qu'on sait que c'est souvent là qu'on apprend le plus. La théorie ne remplacera jamais la pratique.

Enfin, quand vous travaillez donnez-vous un temps imparti, je bosse jusqu'à telle heure ensuite je fais ce que je veux. Vous travaillerez bien plus efficacement que de rester devant vos cours indéfiniment pour vous donner bonne conscience.

Bon courage, ne vous découragez pas :)

Par **Isidore Beautrelet**, le **30/01/2022** à **09:52**

Bonjour

Je rejoins entièrement ablette.

J'ajouterai que de manière générale, la LD2 est considérée comme étant l'année la plus compliquée.

J'insiste sur l'importance des TD. Ils vous permettent non seulement de vous exercer sur les différents exercices pouvant tomber aux examens mais c'est aussi l'occasion de mettre en pratique votre cours.

Enfin pour ce qui est de la sélection en Master ce sont surtout vos notes de LD3 qui seront scrutées.